

France d'occuper une île dans la Chine et croit que cette occupation ne serait pas envisagée avec indifférence par les puissances signataires de traités avec la Chine.

Le Standard ajoute que la Russie et les Etats-Unis conseillent à la Chine de retirer ses troupes de Bac-Ninh, et de laisser les Pavillons-Noirs seuls contre les Français.

Expédition du Tonkin. — Franchise postale

Un moment où le corps d'armée du Tonkin a été considérablement augmenté, nous croyons devoir rappeler aux familles des militaires qui en font partie, qu'il y a franchise postale pour les lettres adressées aux militaires et marins du corps expéditionnaire, par voie des paquebots-poste français.

Les transports de l'Etat effectueront le voyage du Tonkin aussi rapidement que les paquebots.

INTERIEUR

Conseil des Ministres

Paris, 29 décembre.

Le conseil des ministres s'est réuni sous la présidence de M. J. Grévy.

Il s'est exclusivement occupé de la question budgétaire.

M. J. Ferry a été chargé de défendre, devant la Chambre, les modifications apportées par le Sénat au budget.

Il a été décidé que, si le budget tel que l'a voté le Sénat, était repoussé, le gouvernement déposerait aussitôt un projet de douzième provisoire.

En tous cas, le décret de prorogation sera lu à fin de la séance d'aujourd'hui.

Mort de M. Delaitre

Paris, 29 décembre.

On annonce la mort de M. Delaitre, directeur général de la Compagnie du chemin de fer de l'Ouest.

Le « Cri du Peuple » et les Etudiants de Paris

Paris, 29 décembre.

Ainsi qu'il avait été décidé hier, à la réunion des étudiants, les deux d'entre eux qui avaient été désignés se sont rendus à la rédaction du Cri du Peuple, pour demander réparation par les armes à MM. Massard et Meunier.

M. Massard a répondu qu'il ne se battrait pas quiconque fasse, et quo si ou voulait employer la violence, il avait dans les poches des arguments pour répondre.

M. Meunier a répondu de même.

Les témoins soi sont retrouvés sans autre incident.

D'autre part, dans son journal, M. Jules Vallès laisse entrevoir la possibilité d'une collision prochaine entre les étudiants et les ouvriers.

Une réunion contradictoire organisée par les rédacteurs du Cri du Peuple et un groupe d'étudiantes a eu lieu, ce soir, à la salle de l'Ermitage et n'a abouti à aucun résultat.

Les orateurs n'ont pu faire entendre.

Lettre de l'archevêque de Paris

Paris, 29 décembre.

Sous le cardinal Guibert, archevêque de Paris, vient d'adresser aux fidèles une très longue et remarquable lettre pastorale, qui sera lui demandé dans toutes les églises du diocèse, concernant l'expression des amoncelles dans les hôpitaux.

Après avoir déploré la triste situation faite aux malades de ces établissements par la suppression des secours, le cardinal fait l'histoire de la question et rappelle qu'on n'avait jamais cru, jusqu'à ce jour l'existence de ces asiles de la souffrance sans les consolations divines qu'apporte la religion à ceux qui souffrent.

Pour répondre aux besoins nouveaux de la situation, les anciens aumôniers des hôpitaux, au nombre de 12, ont été maintenus près du clergé, pour répondre aux appels des malades qui les feront demander ; mais les traitements de ces pâtres ayant été supprimés au budget de la Ville, Mgr Guibert fait appel à la charité des fidèles pour lui permettre de subvenir à ce surcroît de frais, auquel il a seul poussé jusqu'à ce jour.

Eh bien, il exprime l'espérance que l'expérience déclarera l'administration hospitalière, attendu qu'il est impossible que « les raisons d'équité, d'humanité et de bonheur ne triomphent pas des préjugés qui ont inspiré les prétendues réformes ».

Puis Son Excellence termine en faisant appel à l'esprit de confrérie.

Monsieur Meignan

Paris, 29 décembre.

Le Figaro annonce que Mgr Meignan, évêque d'Arras, sera nommé archevêque de Tours. Nous laissons à notre confrère la responsabilité de cette nouvelle ; mais nous nous élevons énergiquement contre les commentaires dont l'entourent. La personnalité de Mgr Meignan est inattaquable ; il faut porter des choses sérieuses comme en parle le Figaro — c'est-à-dire en écoutant — pour prononcer le nom de l'évêque d'Arras autrement qu'avec réprobation.

ASSASSINAT

Cherbourg, 29 décembre.

Un assassin vient d'être commis à Gonneville, à quelques kilomètres de Cherbourg.

Un vieillard buraliste des contributions indirectes, a été tué par un individu dont on ignore le nom, mais dont le sigalement a été transmis dans les directions.

Le vol était le mobile du crime.

L'assassin a dévalisé les tiroirs, qui renfermaient seulement une quarantaine de francs. Le vieillard avait dit, devant lui, à un employé des contributions indirectes qu'il tenait à la disposition de la régie une somme de 1500 francs, quelques heures avant le crime.

La dynamite

Lyon, 29 décembre.

Un vol considérable de dynamite a été commis à la gare de Lyon-Guillotière, sans que les nombreux agents de la Compagnie qui, jour et nuit, exercent une active surveillance dans cet immeuble entrepôt, soient aperçus de rien.

Les malfaiteurs ont pénétré dans la gare et ont trouvé, entre mille wagons, celui qui contenait des caisses de dynamite. Après avoir détruit les plombes et fracturé la porte du véhicule, la marchandise a été volée et emportée le plus tranquillement du monde.

Les socialistes allemands

Paris, 29 décembre.

Le comité exécutif du parti ouvrier socialiste allemand a adressé une lettre aux socialistes allemands domiciliés à Paris, dans laquelle il exprime le regret de n'avoir pas été convié à la conférence tenue au congrès ouvrier international, organisé à Paris par les socialistes français. La lettre se termine par ces mots :

« A l'heure du danger, les socialistes démocrates allemands ont toujours été et sont toujours fidèles aux devoirs du socialisme. Nos frères français peuvent être assurés que ni la police de M. de Biamarek, ni celle de M. Ferry, ni aucune autre nous feront oublier un instant nos devoirs, comme parti international. »

Dresden, le 17 décembre 1883.

► REBEL, LIEBKNECHT, VOLLMAR. ►

Un journal qui disparaît

Le Figaro assure que le Parlement cessera sa publication, le 1er janvier prochain.

EXTÉRIEUR

Strasbourg, 29 décembre, 4 b. 10.

On assure que M. le feld-maréchal de Manteuffel insiste auprès de l'empereur Guillaume pour être relevé de son poste de gouverneur d'Alsace-Lorraine, à cause de son grand âge.

Son successeur serait probablement le général de Werder, représentant militaire de l'Allemagne à Saint-Pétersbourg, et spécialement attaché à la personne du Czar.

Dans le cas où M. de Werder succéderait au statthalter d'Alsace-Lorraine, il serait remplacé, à Saint-Pétersbourg, par le général d'Alten.

M. le comte de Paris

Madrid, 29 décembre.

La Epoque dit que le comte de Paris a acheté une maison à Villamuriaca, dans la province de Séville, où il doit passer quelque temps.

Léopold II

Bruxelles, 29 décembre.

L'Echo du Parlement annonce que la légère indisposition dont souffre le roi ne lui permettra pas encore quitter le palais.

Les insurrections militaires en Espagne

Madrid, 29 décembre.

Le Diario de Cadiz dit que des précautions militaires ont été prises parce qu'on craignait des révoltes. Les autorités ont visité les casernes pendant la nuit.

Le Diario de Saragoza dit que des précautions militaires ont été également prises dans cette ville.

Néanmoins aucune communication officielle n'a été faite relativement à des craintes de révoltes.

Les viandes de porc

New-York, 29 décembre.

M. Detmers dément l'assertion faite à la Chambre des députés de France et suivante : il aurait dit avoir vu des porcs malades ou mourants vendre à Chicago à bon marché, pour être envoyés ensuite à Bruxelles et à Hawaï.

M. Detmers déclare que, depuis quatre mois, il a examiné environ 40,000 porcs et n'a trouvé chez aucun d'eux trace de maladie.

Mort du cardinal de Luca

Rome, 29 décembre.

Le cardinal de Luca est mort la nuit dernière.

Situation météorologique

Les faibles pressions océaniques continuent à se rapprocher du continent. Le baromètre descend encore sur tout l'ouest de l'Europe, le vent est faible de l'est sur les côtes de France et il souffre très fort du sud à Valence.

L'air des fortes pressions se concentre sur l'est de l'Allemagne et la Russie centrale; le maximum est de 778 m à Metz.

La température s'est légèrement abaissée; l'isotherme de 0° passe par Berlin et Vienne, celle de 5° par le Pas-de-Calais et la Gascogne; la région la plus chaude de l'Europe est encore ce matin à l'ouest-ouest de l'Irlande (Valentia 11°).

En France, le temps convert avec même température par tout des régions. Il va persister. A Paris, toujours même situation. Cependant la température tend à s'abaisser.

DERNIÈRE HEURE

DÉPÉCIES TÉLÉGRAPHIQUES

(De nos correspondants particuliers et par fax spécial)

Bac-Ninh

Paris, 30 décembre.

Ou attend d'heure en heure la dépêche annonçant la prise de Bac-Ninh.

L'ambassadeur d'Espagne à Paris

Paris, 30 décembre.

Le maréchal Serrano quitte Paris samedi prochain.

L'absence de l'ambassadeur d'Espagne se prolongera au moins jusqu'à la fin du mois de janvier.

Outre, ce effet, qu'il va présider le Sénat de Madrid. Le dîner qui était annoncé à l'ambassade d'Espagne a été contremené en raison de l'état de santé de la plus jeune fille du maréchal.

Les ducs de Cambridge et d'Edimbourg

Paris, 30 décembre.

Les ducs de Cambridge et d'Edimbourg viennent à Paris dans un mois.

Les brevets d'invention

Paris, 30 décembre.

M. Benjamin Raspail prépare un projet de loi sur les brevets d'invention.

Les organisateurs de l'Exposition d'Amsterdam

Paris, 29 décembre.

M. Grévy a reçu les organisateurs de l'Exposition d'Amsterdam, en voyages d'études en France. Il les a remerciés des toasts portés à l'ouverture de l'Exposition, en faveur de l'union durable de la France et de la Hollande.

CHRONIQUE LOCALE

ROUBAIX

On nous annonce ce matin la mort de M. Louis Motte-Bossut, manufacturier, chevalier de la Légion d'honneur, ancien conseiller municipal, adjoint au maire de Roubaix.

Le Maire nous envoie l'avis suivant :

« L'Administration municipale recevra Messieurs les fonctionnaires et membres des corps constitués à l'Hôtel-de-Ville, lundi 31 décembre courant, à 5 heures du soir.

Le Figaro assure que le Parlement cessera sa publication, le 1er janvier prochain.

TOURCOING

GARE DE TOURCOING. — Certains journaux ont donné des proportions énormes à un fait bien simple, que nous allons raconter exactement et qui ne méritait même pas d'être mentionné.

Hier matin, à 6 heures, en gare de Tourcoing par suite d'une fausse manœuvre d'un aiguilleur le sieur Heylon, homme d'équipe, a été très légèrement contusionné.

Heylon voulait reprendre, aujourd'hui même, son service, mais M. le docteur Cadieu, qui avait été appelé par M. le Chef de gare, a exigé, par mesure de prudence, un repos de 24 heures.

LILLE

UN JURÉ CONSULTE... EN CHAMBRE. — Le Procès du Nord a pour rédacteur en chef un homme d'infinité d'esprit et d'une érudition à humilier les autres.

Il parle d'aujourd'hui, comme les journaux suivants, de l'infatigable et éminemment compétent M. Léonard.

Le Figaro assure que le juge est présenté par des personnes quelque inexactitude, le principal intéressé voulant bien nous envoyer une rectification.

Il vient d'être procédé à l'adjudication de la fourniture du lit aux hospices de Roubaix.

Or, il paraît que cette adjudication aurait provoqué de curieux pourparlers entre un conseiller municipal et un formier-marchand délit à Toucrey.

On connaît le nom de ce formier-marchand.

Après avoir reproduit la nouvelle donnée par le Figaro de la création à Lille d'un tribunal arbitral sous la présidence de M. Le Roy, ancien président du tribunal civil, monsieur et érudit.

Après avoir reproduit la nouvelle donnée par le Figaro de la création à Lille d'un tribunal arbitral sous la présidence de M. Le Roy, ancien président du tribunal civil, monsieur et érudit.

Après avoir reproduit la nouvelle donnée par le Figaro de la création à Lille d'un tribunal arbitral sous la présidence de M. Le Roy, ancien président du tribunal civil, monsieur et érudit.

Après avoir reproduit la nouvelle donnée par le Figaro de la création à Lille d'un tribunal arbitral sous la présidence de M. Le Roy, ancien président du tribunal civil, monsieur et érudit.

Après avoir reproduit la nouvelle donnée par le Figaro de la création à Lille d'un tribunal arbitral sous la présidence de M. Le Roy, ancien président du tribunal civil, monsieur et érudit.

Après avoir reproduit la nouvelle donnée par le Figaro de la création à Lille d'un tribunal arbitral sous la présidence de M. Le Roy, ancien président du tribunal civil, monsieur et érudit.

Après avoir reproduit la nouvelle donnée par le Figaro de la création à Lille d'un tribunal arbitral sous la présidence de M. Le Roy, ancien président du tribunal civil